

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 3 tomamos las noticias siguientes:

El Consejo de Estado se ocupa en el examen del expediente general sobre reducción de ayuntamientos.

El sábado se celebró con la solemnidad de costumbre la función que el pueblo de Madrid dedica todos los años á la memoria de los primeros héroes de la independencia española. Sesenta años han transcurrido desde aquella memorable fecha, y cada uno que pasa va aumentándose, si cabe, el entusiasmo y admiración de las gentes hácia los defensores de la independencia.

A las diez de la mañana dió principio la función religiosa celebrada en el precioso templo de San Isidro el Real, en cuyo centro se elevaba el catafalco del ayuntamiento, adornado con guirnalda, trofeos y banderas, y las paredes embaldosadas igualmente que los asientos de los convalidados y comitiva oficial.

El señor patriarca de las Indias ofició de pontifical una solemne misa de requiem, con acompañamiento de un escogido coro de voces é instrumentos, y después prounció una brillante oración fúnebre el presbítero D. Jaime Cardona y Tur, quien con elocuente frase y fácil palabra trazado á grandes rasgos la historia patria desde Covadonga hasta nuestros días, para demostrar cuánto puede el sentimiento religioso y el amor á la independencia para levantar el espíritu generoso de los pueblos en defensa de sus derechos. Después del memorable Dos de Mayo de 1808, recordó el brillante hecho naval del Callao, alcanzado por nuestra escuadra en 2 de mayo de 1866, y concluyó con una invocación al Altísimo para que sigan alentándonos la religión, la fé y el patriotismo, como medios poderosos para sostener el bello nacional á la altura que lo colocaron nuestros antepasados.

El templo ya hemos dicho que estaba adornado de negro y profusamente iluminado. Las tribunas ocupadas por multitud de señoras y los escaños de la comitiva por gran número de individuos del ejército, comisiones de los ministerios, tribunales é institutos militares, todos los marinos residentes en Madrid, algunos diputados, el ayuntamiento y gran número de personas distinguidas.

El duelo lo han presidido el Excmo. señor capitán general conde de Cheste, de uniforme de alabardero, á cuyos lados se hallaban los señores Fonseca, gobernador de Madrid; el marqués de Villamagna, alcalde-corregidor; el director de artillería Sr. Campuzano, y los tenientes de alcalde

señores conde de Toreno, marqués de Villar, marqués de Guadalest, D. Joaquín Caro, D. Bernabé Morcillo y D. Teodoro Ibañez. Terminada la misa y responso, la comitiva se puso en marcha por el orden siguiente:

Abrió la marcha un piquete de caballería de la guardia civil; seguían los acogidos en el asilo de mendicidad de San Bernardino, los de la casa Hospicio, los niños del colegio de San Ildefonso, los inválidos del ejército, los parientes de las víctimas del 2 de Mayo, los señores jefes y oficiales del ejército y armada, los maceros del ayuntamiento y la corporación municipal con los altos funcionarios, presidiendo, como hemos dicho, el señor conde de Cheste; cerraba la marcha una columna de honor, compuesta de seis compañías de los cuerpos de la guarnición, precedida de una banda militar.

Las tropas de la guarnición, formadas por la carrera, desde la calle de Toledo hasta el Campo de la Lealtad, se iban incorporando á la columna de honor verificándose por delante del monumento del Prado.

Cuando la comitiva llegó al Prado, se colocó en el centro del cuadro que formaron las tropas y se cantó un solemne responso, hacien lo al fin á las cargas de ordenanza las tropas del ejército y artillería, como en los funerales de capitán general con mando en jefe que fallece en plaza.

Los jóvenes que componían la banda de música del asilo de San Bernardino han estrenado hoy uniforme, azul turquí, con remates verdes, y al llegar á la plaza Mayor tocaron una caprichosa rondalla fúnebre, compuesta por el Sr. Gomez, director de la banda, para este día. Entre la comitiva, hemos visto un guardia rural con la medalla del Dos de Mayo, lo cual indica que es pariente de alguno de los que sucumbieron en la gloriosa jornada de 1808.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Dice el *Diario de Barcelona* del día 2:

Ayer tarde á las tres y cincuenta y cinco minutos de ella llegaron á esta capital los poetas provenzales que, según estaba anunciado en los periódicos, debían venir por el ferro carril del Este, como lo han efectuado, habiéndoseles colocado ex profeso un coche de primera clase, al cual les ha invitado á subir y acompañado hasta esta, el joven director del espresado ferro carril, abogado y poeta, D. Antonio Ferratjes. Han venido los célebres y populares poetas Frederich Mistral, Luis Roumieux y Paul Meyer; este último

que es archivero del imperio, procedente de París. Además de los señores que componían, como anunciamos, la comision que pasó á recibirlos, estaba también el Sr. D. Luis Bonaparte Wise.—Mañana daremos mas detalles sobre los obsequios que se les dispensaron en aquella inmortal ciudad, en donde visitaron entre otras cosas la catedral y su claustro, y la iglesia de San Félix en donde se les puso de manifiesto el cuerpo de San Narciso. En el archivo de la primera de dichas iglesias examinaron unos comentarios de la Biblia que en él se conservan, y que el Sr. Meyer, persona competente en la materia, calificó de una verdadera joya, asegurando que su valor en París sería considerado de mas de 50.000 francos.

PALENCIA.—El ayuntamiento de esta capital, dice una carta de Palencia, sostiene diariamente de 400 á 500 personas dándoles de 3 á 4 rs. segun las edades, cuya corporación no cesa ni un momento para ver si consigue proporcionar trabajo á la clase proletaria; al efecto, hoy ha subastado el ensanche de este teatro al que se han presentado bastantes licitadores.

El miércoles salieron para sus puestos los guardas rurales de esta provincia, y á despedirlos las primeras autoridades y la banda de música de la capital; empezando inmediatamente á prestar servicios propios de su instituto.

ANDALUCIA.—La guardia civil de Málaga ha dado muerte á los criminales Cristóbal y José Benitez que desde hace algun tiempo eran el terror de algunos pueblos de aquella provincia. En una balida organizada en su persecucion fueron hallados en una choza, y al verse sorprendidos hicieron fuego contra uno de los guardias civiles, José Vera; pero este disparó su arma y dió muerte á uno, y un sargento que le acompañaba disparó su arma y dió muerte al otro. En poco tiempo han dado fin de seis foragidos los guardias civiles de aquella provincia.

La feria de Mairena ha estado bastante desanimada. Las pocas transacciones que se han llevado á cabo, comparadas con las que se han hecho otros años, no han sido favorables para los criadores, por la depreciación en que se encuentra el ganado en general, particularmente el lanar, y los bajos precios á que han tenido que enajenarse.

Los labradores de Carmona que fueron á la dicha feria con sus ganados, han hecho muy poco negocio; porque á escepcion de cuatro ó cinco, los demás no han vendido nada de lo que llevaban.

En un periódico hallamos las siguientes noticias sobre la feria de Jerez:

Ayer se ha inaugurado la feria de Jerez, en medio de una numerosísima concurrencia, y con gran ostentación y regocijo.

SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier honraron el acto con su presencia. Llegaron á las diez y media de la mañana en un tren especial con sus augustas hijas las infantas doña Amalia y doña Cristina, que vestían el traje andaluz.

Recibieron á los príncipes el Excmo. señor gobernador de la provincia, el alcalde-corregidor, el ayuntamiento y otras personas notables.

SS. AA. visitaron la feria detenidamente, aceptaron un espléndido buffet que les estaba preparado, y á las cuatro de la tarde vinieron á Jerez para ver las magníficas bodegas del opulento extractor Sr. D. Manuel González. Regresaron á Sevilla á las seis.

CORREO ESTRANJERO.

HOLANDA.—El ministerio holandés ha presentado su dimisión á consecuencia de haber sido derrotado en la Cámara popular.

CHINA.—Las últimas noticias de China dicen que va á ser declarado mayor de edad el emperador Tchoung-Tché, príncipe muy instruido. Esta solemnidad corresponderá con la época de la renovación de los tratados con las potencias europeas y permitirá á los representantes de estas potencias establecer relaciones diplomáticas personales con este soberano.

AUSTRIA.—Se asegura que las mejores relaciones existen entre Serbia y Austria. La misión del ministro sérvio Zwikitch cerca del gabinete de Viena ha tenido buen éxito, pues ha obtenido para su gobierno la autorización de batir moneda y la abolición de las postas austriacas. Falta aun por resolver un tercer extremo del objeto de su misión. Este es la revisión de las capitulaciones; pero sobre este particular el gobierno austriaco no puede tomar una decision hasta ponerse de acuerdo con los demás gabinetes á quienes peticiones análogas han sido hechas. Sin embargo, el señor de Beust ha reconocido en principio la oportunidad de una revision de capitulaciones y ha prometido su concurso para apoyar las proposiciones del enviado sérvio.

ITALIA.—El gobierno italiano va á reforzar las guarniciones de Turin, Nápoles y Palermo.

El Papa ha enviado un magnífico regalo á la princesa Margarita, esposa del príncipe Humberto.

HUNGRIA.—La razon que ha dado Kossuth para negarse á aceptar la diputación que le ofrecía uno de los distritos de Hungría consiste en que

— 173 —

contrar solo las madres. ¡Ah! si alguno hubiera podido contemplar á aquel baron de corazón de roca no hubiera podido menos de enternecerse!

El día en que Sabino se encontró fuera de peligro, la alegría del señor Lamoureux se mostró con escaso en sus numerosos platos de repostería y en las veces que arrojó al viento su gorro blanco, tanto, que sus huéspedes le creyeron loco. Las cuentas aquel día fueron dignas de fijar la atención por lo moderadas, y era tal la turbación producida por el regocijo, que echó en una ensalada coñac por vinagre, y llevó á uno de sus huéspedes el pienso que destinaba á Biscote.

Por la noche iluminó los balcones, y hasta hubiera querido que tocasen las campanas de la iglesia.

Al cabo de algunos días ya no había que temer por la suerte de Sabino, y el baron indignado contra sí mismo por el cuidado exagerado que se tomó, recobró su máscara de dureza, y abandonando á su sobrino á los cuidados del dueño del hotel, volvióse á Nevet, donde decia era muy necesaria su presencia.

Cuando una vez se han recibido pruebas inequívocas de solicitud y cariño, semejantes recursos hacen ya poco efecto, y Sabino no pudo menos de responder con una maliciosa sonrisa á la resolución brusca de su tío.

Interrogado por el baron y por el señor Lamoureux respecto á las causas de su accidente, el

— 176 —

qué me he de separar de vos? Los síntomas de mi enfermedad no son tan graves; pero necesito distraerme;

—Ciertamente que no; pero necesitas distraerte; ya no vas de caza...

—No es la época.

—No das siquiera un paseo con el pobre Biscote.

—¿Es una reconvenccion, tío?

—No tal; querria mejor ver que otra vez me le llevabas por ahí á tus calaveradas, que no que á él le engorde el descanso, mientras á tí te abate la tristeza.

—Pues bien, dejadme continuar mi vida de campo; aquí hablo con las flores y con las estrellas.

—¡Bonita conversacion! Si al menos te respondieran...

—Me responden, tío; y creo que á poco que pusiera de mi parte hasta haria versos.

—¡Versos!... ¡Justo cielo! ¡Un Fervagues poeta!... Es preciso que inmediatamente mudes de vida, y de aires. Vas á partir, al punto; bien sé que una vez solo, vas á cometer mil calaveradas.

—Os aseguro, tío...

—No, no quiero seguridades; y en cuanto á los consejos que pudiera darte, como no los has de seguir...

—¡Tío!

—Nada, nada; no quiero hacer gastos inútiles de elocuencia, me contento con recomendarte que guardes el decoro del nombre que llevas y de

— 177 —

la alta posición social que has de ocupar un día. Cuando la ocasion llegue sabrás á qué circunstancias debes la milagrosa rehabilitación de tu fortuna.

—Sabéis, tío, que no soy ambicioso.

—Debes serlo porque yo quiero que lo seas; porque á menos de ser ingrato es preciso que me ayudes en la obra reparadora á que he consagrado los últimos años de mi vida. Tú recogerás lo que yo he sembrado.

—Mi reconocimiento, querido tío...

—No, apelo á él de ninguna manera, y si consienten en levantar una punta del velo de tu porvenir, es á fin de que no le comprometas con alguna locura irremediable. Si nobleza obliga, fortuna exige; prepárate á una gran existencia estudiando el corazón y la sociedad. Yo te daré algunas cartas que te abrirán los salones mas notables de Saint-Germain. Escucha con deferencia á las personas mayores que sin querer te aleccionarán con su vida pasada, y no vayas nunca donde puedas verte avergonzado si alguien te encuentra. Te doy carta blanca en el terreno de las aventuras, pero acuérdate de quién eres cuando se trate de establecerte y elige una mujer digna de tu nombre.

—¡Pobre tío!... pensó Sabino; él ignora que para mí no habrá nunca mas mujeres que Marcela.

—Evita sobre todo el juego; esto es, el juego

esta nacionalidad en su concepto ha renunciado á su independencia, pues la ley sobre los asuntos comunes en vez de establecer una confederacion de Estados entre Hungría y los países alemanes y slavos, ha tenido por resultado la fusion de dos mitades del imperio.

FRANCIA.—El ministro de la Guerra francés, mariscal Niel, ha dado la orden al gobernador de Argelia para que las tropas se ocupen en proteger los campos contra el pillaje de los desgraciados indígenas.

—Dicen las Hojas autógrafas de París: «Se nos asegura que un empleado del ministerio de Estado ha salido con despachos importantes para Viena y que se ha dado orden á otro funcionario del mismo ramo de estar dispuesto para salir al primer aviso para San Petersburgo.»

—Un diario dice saber que muchas de las plazas fuertes de la frontera del Este de la Francia han recibido en estos últimos tiempos viveres en cantidad suficiente para permitir á sus guarniciones pasarse sin el auxilio exterior por muchos meses. Por otra parte se sabe que la intendencia general del ejército ha hecho pedidos considerables de galletas destinadas á la alimentacion de las tropas de tierra.

—El gobierno francés ha comprado cerca de mil caballos en la gran feria inglesa de Lincoln. Su precio ha variado desde 500 á 3,000 francos.

—Segun escriben de París se acredita en aquella capital el rumor que circuló dias pasados sobre las intenciones del gobierno francés de imprimir para las Cámaras, antes que terminen sus sesiones, un suplemento al libro amarillo.

—Segun cuenta la France, en la pequeña ciudad de Nonieres ha ocurrido una terrible catástrofe. Estando los fieles oyendo misa en la iglesia de dicho pueblo sintieron un ruido espantoso, y pocos minutos despues se hundió la iglesia, cogiendo entre sus escombros al cura y al sacristan, é hiriendo mas ó menos gravemente á 80 personas.

El espectáculo que aquello ofrecia era espantoso: hombre, mujeres y niños revueltos unos con otros. El número de muertos que se han podido sacar de los escombros asciende á 15, incluso el cura y el sacristan.

Las autoridades locales y la pequeña guarnicion de la ciudad prestaron los mayores cuidados á los heridos.

—Los diarios de Nimes hablan de trastornos habidos en aquella poblacion con motivo del sorteo para el ejército.

—Segun la Presse se espera á los emperadores de Austria en París á fines del presente mes.

PRUSIA.—Tan pronto como terminen los trabajos del Parlamento aduanero se presentará al Reichstag un proyecto de ley suprimiendo la prision por deudas.

—El parlamento prusiano ha rechazado el proyecto de ley sobre la administracion de la deuda federal. La presidencia con este motivo y como ya el Sr. Bismark lo habia hecho prever, ha resuelto renunciar al empréstito de 10,000,000 de thalers que habia autorizado negociar para hacer frente á los gastos extraordinarios de la marina. El partido liberal nacional, no queriendo asumir

la responsabilidad de esta situacion creada por su voto, se muestra dispuesto á votar un crédito suplementario al presupuesto igual á la cantidad que el gobierno federal ha pedido al Parlamento para el desarrollo de su marina de guerra.

—Se habla de que en Berlin han sobrevenido dificultades en las altas regiones gubernamentales. Se llega hasta á decir que entre el Sr. de Bismark y el príncipe heredero las disensiones son mayores en los asuntos de política exterior.

—La Gaceta del Mein que se publica en Darmstadt anuncia, aunque sin afirmarlo, que el príncipe Luis de Hesse ha pasado á Berlin con la mision de negociar la anexion de todo el gran ducado de la Confederacion del Norte.

—La Gaceta de la Cruz, periódico prusiano, califica de intriga bursátil la noticia de que el gobierno prusiano iba á dar numerosas licencias temporales al ejército.

RUSIA.—En conmemoracion del aniversario del nacimiento del emperador Alejandro de Rusia, que ha cumplido los cincuenta años, se ha dado un decreto levantando el estado de sitio de los gobiernos de Moulair, Morisk y Vitebik.

—La Correspondencia del Nordeste da la noticia de que el rey de Prusia va á hacer un viaje á San Petersburgo. Las autoridades de Varsovia han sido ya prevenidas, y el general Bery recibirá á su majestad en la frontera ruso-polaca.

—Apenas termine el deshielo de los mares del Norte, se verificará una gran revista naval á la que asistirán 32 navíos y fragatas, la mayor parte con coraza, de la escuadra rusa. Además, generales del imperio están inspeccionando las fortalezas y los puertos rusos en el Báltico.

TURQUÍA.—El gran visir y Fuad-bajá han tenido estos dias largas conferencias con el general Ignatieff, recientemente de vuelta en Constantinopla. Los ministros del sultan se han quejado de la conducta de la Rusia, la cual, á pesar de las protestas del gobierno de la Puerta, continúa transportando familias cretenses á Grecia é insinuándose en una cuestion completamente estraña al gobierno del czar y solamente particular á Tarquía.

—El gobierno turco sigue concentrando en Schumla fuerzas considerables.

—Los armamentos continúan en grande escala en Bulgaria. Las tropas regulares turcas, muy bien municionadas, se disponen tomar posiciones sobre la frontera servia.

—Cartas de Constantinopla anuncian que Vamik-bajá ha sido nombrado ministro de la Guerra. El gobernador del Líbano Fuad-pachá habia llegado á Constantinopla con objeto de justificarse de las acusaciones que contra él se han hecho.

ESTADOS-UNIDOS.—El dia 16 del mes último ocurrió en el ferro-carril del Erie una espantosa catástrofe. Poco antes de llegar un tren de pasajeros á la estacion de Port Jarvis se rompió una rueda ó un riel, pues esta es cosa que aun no se ha averiguado; descarriló el tren, y los carros fueron precipitados desde una altura de cincuenta piés. El sleeping car, ó carro dormitorio, se incendió en el acto, y en él perecieron abrasadas siete personas. El número de muertos asciende á

24, pero se supone que pasará de esa cifra, y el de heridos de mas ó menos gravedad á 58.

—Adquiere probabilidades la absolucion de Johnson en los Estados Unidos, calculándose en unos veinte los senadores que votarán en contra, á saber: uno ó dos senadores por la Nueva Inglaterra, uno por cada uno de los siguientes Estados: California, Tennessee, Iowa, Illinois, Kansas, Nueva Jersey, Delaware, Indiana, Wisconsin y Missouri, y dos por la Virginia occidental, dos por Kentuck y dos por Maryland.

Constituyendo 18 la tercera parte de la cámara, y necesitándose las otras dos para la validez de la sentencia, el número de veinte senadores contrarios la haria imposible.

INGLATERRA.—Ha terminado el proceso entablado contra los fentanios complicados en el atentado de Clerkenwell y condenado á la pena de muerte el que aparece como jefe, llamado Barsef. Créese, sin embargo, que será indultado.

—El Sr. Gladstone ha dirigido una carta al Times para protestar contra las acusaciones de que es victima en estos momentos y por medio de las cuales desean sus enemigos envenenar la discusion de su mocion.

—La gran fragata blindada prusiana, Rey Guillermo, será botada al agua próximamente en Inglaterra con gran solemnidad. La comision nombrada al efecto la preside el príncipe almirante Adalberto de Prusia.

—El presidente del consejo de Ministros inglés ha declarado al Parlamento que la expedicion de Abisinia se consideraba terminada y que en su consecuencia se habian dado órdenes al general Napier para volver inmediatamente á la India.

—Segun el International el Sr. Gladstone ha declarado que no propondrá ningun voto de desconfianza caso de que el ministerio d'Israeli no se retirase despues de ser adoptadas las resoluciones relativas á la iglesia de Irlanda. Algunos miembros de la oposicion habian pedido al señor Bright que propusiera dicho voto, pero se ha negado á hacerlo. Es probable, añade el International, que el ministerio d'Israeli despues de aprobada definitivamente la mocion de Gladstone, permanezca en el poder hasta que las leyes electorales para Escocia é Irlanda hayan sido votadas. No es, sin embargo, cierto que estas cuestiones se resuelvan antes de terminar la actual legislatura.

BÉLGICA.—El 19 de junio habrá en Bélgica elecciones para renovar la mitad de su cámara de representantes. Los diputados salientes son 63, 29 liberales y 34 clericales.

HAITI.—Las últimas noticias de Haiti alcanzan al 4 del corriente.

Ha habido un encuentro sangriento cerca de Gonaives. Las fuerzas del gobierno ascendian á 600 hombres con dos cañones y las de los cacos á 400. Estos se emboscaron y despues de derrotar á las tropas del gobierno volvieron á tomar las poblaciones de Monbin, Valière, Perché, Ranquite, Pignon, Raphael y Michel. Hicieron muchos prisioneros y se apoderaron de los dos cañones del enemigo.

El comandante general Victorieu Chevalier ha desaparecido. El general Agustin Montes, her-

mano del difunto general del mismo apellido, ha revistado los cacos dos dias despues y los ha hallado en excelente órden. Sus cuarteles están en la ciudad de Michel, ocupando los puntos mas importantes. Es inminente un choque sangriento y se espera un cambio en el gobierno al pasar la pascua.

Las hazañas del presidente Salnave han sido muy exageradas. La captura del fuerte La Liberté era dudosa. La última vez que se tuvieron noticias de él estaba en Guanimithe baciendo, una escursion antes de volver á la capital.

Se sabe por buen conducto que habia estallado una rebelion en Gonaives, pero no se han recibido pormenores.

CANDÍA.—A juzgar por una correspondencia de la Canca que publica un diario de París, no deja de ser curioso é instructivo un hecho de que dá cuenta, ocurrido en la costa de Sphakia el 9 de abril. Los cretenses se han opuesto al desembarco de pasajeros y material de guerra que el vapor griego Enosis se disponia hacer en el litoral. Los cretenses declararon con ese motivo que de largo tiempo venian impulsándoles sin provecho á la insurreccion, y querian que cesara en adelante una lucha sin probabilidades de éxito y ruinosa para ellos.

Los voluntarios griegos se volvieron á bordo del Enosis, donde pudieron reflexionar á su placer sobre los deberes de la neutralidad.

—Segun un periódico de Atenas, los turcos han hecho prisionero en Candía á un hermano de Crearis, jefe de la oposicion helénica. Añade que le dieron muerte y mutilaron despues su cuerpo.

AUSTRALIA.—Los últimos despachos recibidos de Australia, y firmados por el conde de Belmore, afirman que la tentativa de asesinato sobre el joven duque de Edimburgo fué consecuencia de un complot feniano, tramado en Londres desde hace largo tiempo. Habiendo designado la suerte para ser instrumento de este crimen á O'Farrall, recibió éste la orden de ponerlo en ejecucion cuando el príncipe desembarcara. El genfo que llenaba el muelle para aclamar al representante de la corona en aquellos lejanos países, le impidió realizar su siniestro plan, que despues pudo efectuar el dia que S. A. R. asistió á la comida de los marinos. Además de O'Farrall, ha sido preso un individuo á quien se supone cómplice del atentado.

AMÉRICA DEL SUR.—Las noticias de Paraguay, terribles á los brasileños, dicen que las líneas de Rojas han sido atacadas y tomadas por los brasileños que á la vez dirigieron su ataque del lado de Tuyu-Ciré. El general Cairas ha establecido su cuartel general en Paso-Pucu. La escuadra brasileña remonta hasta Humaita que esperan reunir de un momento á otro.

Las noticias de origen paraguayo dicen que los buques acorazados brasileños están en jaque por las baterías de los nuevos fuertes llamados Nuevo-Establecimiento; que un reconocimiento hecho por los aliados el 22 de marzo sobre los puestos avanzados del Paraguay les ha sido fatal y que el mariscal Lopez continuaba concentrando una fuerza en el Norte de las líneas.

PORTUGAL.—El dia 29 hubo grandes ilumi-

con carácter de pasión, no el que solo sea un pasatiempo recreativo. Toma lecciones de esgrima y equitacion, que á mas de ser ocupaciones dignas de un caballero, pueden encontrar empleo útil; no entra en mis planes que te des ahora aires de millonario, y calculo que unos seiscientos francos al mes bastarán á tus gastos.

—Será demasiado, dijo murmuró Sabino que aun no conocia el valor del dinero. ¿Qué queréis que haga yo de todo eso?

—Nada te impedirá que hagas economías. Una palabra mas. Deseo que guardes secreto sobre cuanto hemos hablado.

—O lo prometo, o lo suplico, dijo el joven pensando que teniendo lo bastante para buscar á Marcela, lo que conseguiria aunque estuviera al fin del mundo, todo lo demás lo sobraba.

Al obrar así el baron de Fervacques era harto prudente. Sabino parecia dotado de un carácter romántico sentimental, y el antídoto para este mal es el bullicio, la distraccion.

Las escapatorias nocturnas de las que Biscote habia sido victima y Marcela heroína, produjeron sería inquietud al noble anciano; pero la conformidad de Sabino á su nuevo plan, hasta el deseo que habia manifestado de no separarse de su tío, acabaron de inspirar á este una confianza sin límites respecto al porvenir del joven.

bastaba una leve separacion para borrar de tu pecho las huellas de una infieria.

—Una niñerfa!

—Veamos, tranquilízate. Supongamos que sea una verdadera pasión; aun en ese caso, lo que voy á decirte vendria muy á propósito. Segun mi opinion, cuanto mayor es el mal, mas fuerte debe ser el remedio, y el que yo te propongo es un cambio radical de vida y costumbres; en una palabra, trocar la vida monótona de una aldea por los placeres de una gran ciudad.

A estas palabras Sabino pareció revivir; al hablar de una gran ciudad, no podia pensar mas que en París, y segun él, allí debia vivir Marcela con su madre; si allí vivian, él sabria encontrarlas!

Solo que él ignoraba que los periódicos, que se equivocan la mayor parte de las veces, habian anunciado la partida de la cantante para San Petersburgo, y que de aquí nacía la seguridad del baron.

—Y bien, hijo mio, ¿qué opinas de la medicina que te propongo?

—Tío, la medicina es tan agradable, que solo tiene de amargo el separarme de vos.

—Ya ves, eso tendria que suceder mas tarde ó mas temprano.

—Cuanto mas tarde será mejor.

—¿Tú cuentas sin duda con que yo haya de vivir siempre?

—Tío, bien; pero mientras os conserve, ¿por

jóven dió esplicaciones vagas que á nadie dejaron satisfecho; pero como el baron al regresar del Espinar habia encontrado una silla de posta, vehiculo harto raro en aquellos contornos para que dejase de rotarlo; y como por otra parte no habia dejado de correrse por el pueblo que en aquella silla de posta se habian llevado á la supuesta hija de Mad. Elven, fácil fué á los dos ancianos adivinar toda la verdad.

La naturaleza y la juventud son la mejor medicina, y Sabino, que las poseia en alto grado, y que además estaba cuidado y mimado por el dueño del hotel, no tardó en restablecerse. Despues de tres semanas de un régimen reparador, Sabino se encontró perfectamente restablecido, y máse Lamoureux le condujo en triunfo á su castillo.

Durante los primeros dias de estancia en él, el baron creyó que su sobrino provocaria alguna esplicacion respecto á Marcela; pero Sabino tenia una naturaleza sufrida, y antes que provocar una escena violenta se resignaba á la incertidumbre y al sufrimiento.

Así, pues, triste, pensativo, vagaba por las cercanías del castillo, alimentándose de sus propios recuerdos, insensible á cuantas distracciones le proporcionaba su tío.

Entonces este creyó deber tomar la iniciativa respecto á una esplicacion

—Hijo mio, murmuró una noche que este estaba mas abatido que de costumbre, yo creia que

naciones y otros festejos en Portugal, por ser el aniversario de la promulgacion de la carta constitucional.

RUMANIA.—El príncipe Carlos de Rumania ha recibido una diputacion de judfos notables que ha ido á darle gracias por las medidas tomadas en interés de los israelitas.

—La Nueva prensa libre de Viena anuncia recientes persecuciones contra los judfos llevadas á cabo en Rumania por el prefecto Luperco, que habia ya ordenado las que tuvieron lugar el año anterior. A las reclamaciones hechas por el cónsul de Austria, M. Luperco le ha mostrado las órdenes de su gobierno, que le obligaban á proceder contra los israelitas.

Los cónsules generales de Francia, Inglaterra, Austria y Prusia, en virtud de las nuevas instrucciones que de sus gobiernos respectivos han recibido, han formulado al gobierno del príncipe Carlos las reclamaciones siguientes:

Primera. Que el gobierno rumano conceda indemnizaciones en metálico á todas las familias expulsadas de sus propiedades.

Segunda. Que el gobierno rumano haga una seria averiguacion sobre todos los actos pasados en la provincia de Bahun.

Y tercera. La destitucion del prefecto M. Leca, que por sus mentirosas comunicaciones ha tratado de inducir en error la opinion pública de Rumania y de toda Europa.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 5 DE MAYO.

No es LA ABEJA MONTAÑESA, objeto predilecto de la sañuda ojeriza de cierto periódico bilbaino que se distingue siempre por sus escentricidades y sobre todo por su fanatismo intransigente en todos sentidos, la que va á hablar hoy en la cuestion relativa á la tripulacion de la fragata *Almansa*; ni menos se propone ocuparse, ni aun por incidencia de las repetidas sandeces que, con tal motivo, se le ha ocurrido estampar en algunos sueltos de gacetilla al desgraciado defensor de pergaminos viejos, el anticuado *Euscalduna*. Para responder, como ellos lo merecen, á los argumentos del celeberrimo representante del retroceso absoluto, seria menester que prescindieramos, como él lo hace á cada paso, del sentido comun y hasta de toda forma decorosa en la discusion. LA ABEJA entonces, clasificada de *moscardon* por el *Euscalduna* con el inimitable gracejo y con la *esquisita delicadeza* que distinguen al diario bilbaino, tendria que buscar el agujero del *escarabajo zumbon* que tan malas trazas se dá para defender una mala causa.

Mas, lo repetimos, no vale la pena ese incidente de ocuparnos de él por ahora, y preferimos no perder de vista lo principal del negocio. Y el negocio es que degemos asentada la exactitud y la verdad de las apreciaciones que en sentido diverso se han consignado sobre la importancia de los servicios, ó llamémosles sacrificios, hechos en aras de la patria comun por las provincias Vascongadas y por las demás que no son aforadas, que es el estudio comparativo que importa hacer en esta ocasion.

El *Faro de Vigo* se encarga por hoy de decir cuatro verdades, que bien valen si quiera ocho de las euscaldunescas, á los recalcitrantes y testarudos *vascõfilos* que, por aficion á singularizarse, hasta el nombre de *cántabros* quieren monopolizar, mal que les pese á los historiadores y geógrafos de la antigüedad. Allá van, pues, esos párrafos del *Faro*, á quien recomendamos la paciencia que habrá menester para arrostrar las iras y los denuestos que probablemente le atraerá de parte del amabilisimo cofrade bilbaino la osadia de sus tentos fueros de la verdad contra los otros fueros, en que no todo es verdad ni es oro todo lo que reluce. Dice así el periódico de Vigo, órgano de los pacientes *paganos* de la banda occidental de la península española:

«Como nosotros los gallegos no tenemos mas fuero que defender que el fuero santo de la razon, cuando la vemos desatendida de un modo que no se puede dispensar, al momento, péñola en ristre, tratamos de corregir al que yerra, porque así cumplimos con una de las obras de misericordia.

Podremos hacerlo con poco talento, porque este es un bien que no prodiga el Hacedor á todos; pero españoles de corazon y defensores de las glorias nacionales, al cantarlas, procuramos dar siempre al César lo que es del César.

Cuando en alas de la brisa llegaron á nuestra patria las célebres palabras del gallego almirante de nuestra escuadra en el Pacífico, D. Casto Mendez Nuñez, la victoria sonrió á la España, y el corazon de sus hijos, lleno de santo orgullo, latió gozoso, porque allende el mar flotaba el pabellon de Alvaro de Bazan y D. Juan de Austria.

¿Respondieron á esa halagüeña esperanza los intrépidos marinos de la Hesperia? No lo hemos de decir nosotros, puesto que á la Europa entera llegaron los guerreros ecos de las cien trompas de la fama anunciando su inmarcesible triunfo.

¿Y al tornar á los pátrios lares tan aguerridos varones, debia la comun patria mostrarse indiferente ante quien tan bien supo defender sus derechos en las aguas de Lima? ¡No mil veces! Y por eso la invicta Cádiz, la célebre Cartagena, el no menos célebre Ferrol, la leal Vigo, obsequiaron á sus compatriotas, que despues de larga ausencia, cargados de laureles volvan al seno de sus familias.

Y porque en Vigo se festejó como debia al digno jefe, oficialidad y demás clases que componen la dotacion de la fragata *Almansa*, y porque al bosquejar estos festejos hemos dicho que en su mayoría esas clases y esa oficialidad eran gallegos, nos escribe desde Madrid D. Juan Manuel Mendieta y Uribe, rogándonos rectifiquemos el error cometido, pues aquella gloria le pertenece, segun dicho señor, á las provincias Vascongadas, porque lo ha dicho el *Irurac-bat*, periódico que vé la luz pública en Bilbao, y el que, segun el repetido señor asevera, no se equivoca en *negocios que atañen á los nobles hijos de las provincias forales*.

Las palabras que dejamos subrayadas valen un mundo; son un poema digno de estudio en el siglo actual; pero dejemos las reflexiones que asaltan á nuestra imaginacion, para mejor momento, y cumplamos con lo que dicta nuestro corazon.

Nuestras provincias no son forales al estilo de las vascas; pero españolas cual ninguna pagan á España como deben pagar su foro, pero foros como el de Covadonga cuando en union de los Astures derrotan al Muslin sosteniendo incólume el Lábaro de nuestra sacrosanta religion é independencia nacional. ¿Quiéren los cántabros de Bilbao, que no sean cántabros los hijos de Vigo? Vaya con Dios la razon geográfica ú otra causa que tal pretension abone; pero no le perdonamos ni al señor Mendieta Uribe ni al *Irurac-bat* la lijereza que han padecido al abrogarse un derecho que no les pertenece.

La razon la creemos obvia, y aunque no debieramos descender á este terreno, porque las glorias nacionales son comunes á todos los españoles, una vez que se nos obliga, diremos que la *Almansa* fué construida y botada al agua del astillero del Ferrol; que su comandante y segundo son gallegos, hijos tambien del Ferrol, como el segundo maquinista y contramaestre; que para dotarla de gente se hizo convocatoria en el Tercio naval de Vigo, tripulándola en la mayor parte con gallegos; y si por casualidad hoy militan en ella algunos marineros vascos (16 en todos) serán de los que fueron últimamente á servir á la Real Armada, puesto que las provincias Vascongadas con sus fueros no dieron á la patria individuos de la clase de marinera hasta mucho despues de iniciada la guerra del Pacífico, formando esto un símil con lo que sucedió en la guerra de Africa.

Nosotros nos envanecemos con el dictado de españoles, aunque no podemos prescindir de ser gallegos, y solo obligándonos á ello como sucede hoy, colocamos las cosas en su verdadero lugar, que no por este motivo, pierden nada ni los vascos ni gallegos, ganando como gana la egregia España, que es la madre á cuyos pechos aspiramos la noble sangre que nos alienta á todos.

VARIEDADES.

ESTUDIOS DE COSTUMBRES.

UNA BODA ENTRE GITANOS.

En todas las naciones del viejo continente existe una raza, que desde tiempo inmemorial conserva sus usos y costumbres, su lenguaje, y quizás sus ocultas aspiraciones; raza acaso la mas pura que se conoce en el mundo, porque sus individuos se mezclan rarísima vez con las razas indígenas de los países donde viven mas ó menos diseminados, pero conservando siempre entre sí un vinculo co-

mun, que ningun pueblo ha podido sostener, ya haya sido invasor, ó ya invadido por otro pueblo extraño.

Conocidos con diferentes nombres en los diversos Estados de Europa, Asia y Africa, dándoles unos por origen los párias de la India, creyéndolos otros oriundos de una emigracion mas ó menos remota de las orillas del Nilo, nadie ha podido explicar hasta el presente la misteriosa causa que los obliga, acaso á su pesar, á vivir como extranjeros entre las naciones que los han albergado.

Raza nómada en sus principios; conservando quizás en sus tradiciones algo de lo que fueron, se ve por todas partes el amor que profesan á la vida aventurera y vagabunda, sin Dios, sin patria y sin ley.

El suelo español, agitado por continuas guerras y dividido en pequeñas monarquías de diferente carácter y heterogéneas costumbres, desde la invasion árabe hasta la definitiva y gloriosa restauracion del imperio godo, cruzado por ásperas montañas y sembrados de estensos y tupidos bosques, era sin duda el suelo mas á propósito para la vida errante de la vida gitana; y esta fué seguramente la época en que sus individuos pasaron á establecerse en la península; pues antes de ser invadida por las huestes mahometanas, no se hace mencion en ella de tales gentes.

Con la espulsion de los moriscos en el reinado de Felipe III, una gran parte de los gitanos fué arrojada del país; pero hubo muchos que, mas ó menos aparentemente, se convirtieron á la religion cristiana, y aunque rechazados instintivamente por los españoles, continuaron viviendo entre ellos, conservándose, sin embargo, á bastante distancia, para que nunca se les pudiese confundir con los que no eran de su mismo origen.

Afectados quizás de esa especie de desvío que la raza indígena les demostraba, guiados tal vez por sus instintos de feroz independencia, ó por ambas causas á un mismo tiempo, buscaron por morada las selvas y los montes; é hicieron una profesion del pillaje, lo cual cada dia les hacia perder mas y mas el poco afecto que sus huéspedes les profesaban.

Avanzando el tiempo, y á medida que las costumbres del pueblo español iban perdiendo el carácter de ferocidad que le habian dado las continuas guerras, los gitanos empezaron á sufrir una persecucion mas viva, y la necesidad les obligó bien pronto á buscar otro modo de vivir menos arriesgado, sin dejar por eso de ejercitarse en sus rapiñas, siempre que podian hacerlo impunemente.

La mayor parte de los aduares ó tiendas, en que vivian como tribus semisalvajes, fueron quemadas por la santa hermandad, y al verse por todas partes perseguidos, bajaron por fin á establecerse en poblado; pero buscando siempre los barrios mas escéntricos y las calles mas solitarias, á fin de tener el menor comercio posible con los españoles.

La continua vigilancia que sobre ellos se ejercia, les obligó á dedicarse á algun género de trabajo: unos se decidieron entonces por el oficio de Vulcano; otros, mas amigos de Mercurio, se consagraron á la buhonería, y muchos á esquilan ganados y á hacer de corredores en las ferias, donde vendian frecuentemente lo que habian robado algunos de sus compañeros en provincias lejanas.

Las mujeres comenzaron tambien entonces á ejercitarse en el comercio al por menor de telas ordinarias, vestidos viejos y otros artículos á este tenor; en cuyo ejercicio, alternando casi siempre con el de agoreras ó anunciadoras de la «buena-ventura», engañaban á los incautos, ganando á poco trabajo la vida.

Pero muchos de ellos, ó por mas energia de carácter ó por mas ferocidad de instinto, se negaron absolutamente á vivir en poblado y continuaron en los bosques fabricando cestos de mimbres, que las mujeres van á vender á los pueblos comarcanos, mientras los hombres permanecen á cierta distancia, cuidando del menaje ambulante, y muchas veces de la comida.

Estos gitanos, á quienes dan el nombre de «viandantes» por sus hábitos y costumbres, profesan generalmente hácia aquellos de su raza que han transigido con la civilizacion, una especie de lastimoso desprecio, mientras los que viven en poblado consideran á esta clase de beduinos con algo de temor y de respeto supersticioso.

Hasta el tiempo de Carlos III, ningun individuo de esta raza fué considerado como español, ni gozó de la mas mínima prerogativa de tal, aunque nacidos en el mismo suelo; hasta la ley los habia despreciado, y el único código que para ellos regía era el de las penas, aplicadas siempre con mas severidad que al resto de la poblacion, en igualdad de circunstancias.

Pero el digno rey que tuvo la gloria de rodearse de los hombres mas eminentes de su siglo,

llamándolos á su consejo, se propuso extinguir la raza gitana, no por el hierro y el fuego, como con la raza morisca habian hecho sus predecesores, sino por la asimilacion, para lo cual les concedió los mismos derechos que á los demás españoles; y mandó que en adelante se les llamase «castellanos nuevos.» Trabajo inútil: la fusion de las razas es obra de las costumbres y del tiempo. En cuanto á la raza que nos ocupa, hay quizás algo de misteriosa predestinacion que lo impide; la esperiencia lo enseña.

(Se concluirá.)

GACETILLAS.

Es conveniente.—Parece que las compañías de ferro-carriles piensan para este verano organizar una tarifa cambiada y única para una clase de billetes temporales, cuya duracion no excederá de cincuenta dias, y que serán valederos para transitar por todas las líneas de España en todos los trenes, y con facultad de detenerse en cualquier punto y cualquier tiempo que sea. Esta combinacion será profusamente publicada en el extranjero.

Dos anécdotas.—A principios del reinado de Nicolás I de Rusia, varios conspiradores, entre los cuales se encontraba el poeta Relieff, fueron condenados á muerte. Relieff fué conducido el primero á la horca; y en el momento en que despues de haberle pasado el nudo corredizo, el verdugo cayó sobre sus hombros para lanzarlo al espacio, la cuerda demasiado débil se rompió, y Relieff cayó ensangrentado sobre el tablado.

—¡Pobre pueblo!—dijo levantándose;—no sabe hacer nada, ni aun ahorcar.

Se detuvo la ejecucion y se envió al palacio la noticia para saber la voluntad del czar.

—¿Qué ha dicho el condenado?—preguntó Nicolás.

—Señor; ha dicho que los rusos no sabian nada, ni aun ahorcar.

—Pues que se le pruebe lo contrario,—respondió friamente el emperador.

Un dia de primavera en la época en que el deshielo hace peligroso el paso del rio Neva, el emperador vió, desde una de las ventanas de su palacio, un gran gentío contemplando con estupor un hombre que á saltos de témpano en témpano marchaba hácia la orilla opuesta. Nicolás I envió á un ayudante de campo á tomar noticias del suceso.

—Señor,—dijo el ayudante de campo á su vuelta,—es un paisano que ha apostado 25 rublos á que pasaba el Neva, y trata de ganar su apuesta.

—Pues que se le den 25 palos, cuando acabe la operacion,—replicó el emperador.—Un hombre que arriesga así su vida por una miseria, será capaz de todo por dinero.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Patache Pilar, de 19 ts., cap. D. J. Rodriguez, de Gijon con 46,000 kilogramos carbon de piedra á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. dou V. Alonso, para Gijon con 50 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 17 de junio 49-60.
París á 8 d/v. 5-19.
Cádiz á 8 d/v. 1/2 daño y á pagar al 8 del corriente.
Madrid á 8 d/v. 3/8 daño.

Alcaldía Constitucional de Santander.

No habiendo tenido lugar el domingo 3 del corriente la subasta anunciada para la construcción de una armadura de la nave central del Este en el mercado de la Plaza Nueva, se hace saber al público que el domingo 10 del actual á las once de su mañana se celebrará dicho acto por medio de pliegos cerrados y con las demás condiciones indicadas en el anuncio de 23 de abril último. Santander 5 de mayo de 1868.—Juan Pombo.

TEATRO.

(3.ª de abono.)

Funcion para hoy martes 5 de mayo.

La comedia en tres actos, titulada:
LAS CIRCUNSTANCIAS,
y la pieza en un acto
LA FE PERDIDA.
A las 8. A 3 y 2 rs.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores Pájaro del Océano y Moctezuma u otros en su lugar, están en combinación con los vapores-correos trasatlánticos é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor Barcelona u otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacifico que salen el día 30 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA. 12m 72-33

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.— Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.— Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.— Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.— Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.— Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.— Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen á la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Abumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Paris, 36, calle Vivienne, D'

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

30,000 curas de empíreas, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que el depurativo vegetal (sin mercurio), y mis GRANOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones

DEPURATIF du SANG

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las Gonorreas, Relajaciones y Debilidades del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyección. Las señoras de la inyección virginal y del citrato de hierro. ALMORRANAS: pomada que las cura en 3 días.

POMMADA ANTI-ERPETICA

contra: los pecazonnes, capullos, empíneas: etc.

PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE

Varié y instrucción quiacompana Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 10 rs., pomada 16 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Española en Madrid, 51, calle de Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos, 5-1

BIBLIOTECA UNIVERSAL.

Publicacion diaria destinada á reproducir las obras más notables del ingenio humano.—Precio de suscripcion en toda España llevada á domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre

Cada número de este periódico contendrá íntegra una de las obras más notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada *La Mojigata*. Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes:

Mari-Hernandez; *El Gallego*; *El Fauto*. *La verdad sospechosa*, *El rey se divierte*, drama de Victor Hugo; *Historia de Napoleon en Santa Elena*, *El Paraíso perdido*, de Milton; *Confidencias*, de Lamartine; *Don Juan*, de Byron, etc. etc.

Las personas que quierán recibir junta la coleccion de un mes, pueden obtenerla encuadrada por el mismo precio de suscripcion avisándolo así.

La correspondencia al Sr. Director de la *Biblioteca Universal*, calle de Juan de Herrera, núm. 4, cuarto 3.º izquierda, Madrid.

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORBT, único Socesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

causadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco días seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al pormenor en las Farmacias de los SS. CALDERON, Principe, 13; ESCOLAN, plazuela del Anjel, 7. MORANO NIQUINI, Arenal, 4 y 6. — LA AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

- Papeletas de citacion para quintas.
- Hojas de servicio.
- Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Cargarémos y libramientos.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Recibos talonarios para las contribuciones de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Filiaciones para quintas.

Recibos para municipales.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Ejemplares para el repartimiento de la contribucion, segun el nuevo modelo para este año espedido por la superioridad.

Empresa del ferro-carril de Isabel II.

Celebrado en este día el sorteo para la amortizacion de 144 obligaciones hipotecarias de esta Empresa, correspondientes á la 2.ª, 3.ª y 4.ª series, han resultado premiadas las de los números siguientes:

2.ª serie.				
2,348	12,888	15,827	9,318	21,171
2,148	20,883	8,935	25,388	27,272
7,202	25,330	3,606	23,169	27,406
1,271	5,942	1,875	22,298	13,672
1,194	11,318	11,333	15,577	12,403
1,313	10,766	11,998	6,400	21,553
21,862	17,069	21,847	26,814	4,765
9,297	3,261	23,270	17,816	
30,380	16,105	25,725	8,879	
2,251	13,798	529	31,432	
3,988	16,686	21,827	9,475	
3.ª serie.				
4,657	23,167	23,464	28,397	15,588
36,641	29,361	34,496	19,106	40,350
25,770	10,016	34,495	38,997	40,124
40,928	2,110	40,600	21,590	623
16,724	35,131	10,855	13,987	40,125
38,248	10,801	25,233	39,551	9,432
39,139	25,113	37,631	18,507	20,144
19,860	10,290	37,312	13,451	27,963
38,423	1,162	8,604	20,158	8,193
25,159	37,780	1,600	40,348	24,529
16,772	15,826	12,224	40,349	41,524
8,983	18,215	21,114	23,364	4,377
21,919	34,860	25,864	33,124	
31,467	39,321	41,405	33,219	
4.ª serie.				
783	1,682	5,000	10,866	1,579
7,549	6,056	12,432	11,151	5,243
14,617	9,553	3,113	15,627	180
325	10,713	10,502	12,603	10,015
9,225	3,263	3,189	14,988	4,851

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Santander 30 de abril de 1868.—El Director gerente, Martin de Vial.

Sirop du D'FORGET A LOS Srs Médicos.

Curas, Catarros, Tosse, Coqueluches, Irritaciones de los bronquitos y todos los enfermedades de l'estomago, es un remedio igualmente bueno para niños, como para adultos.

Deutor CHABLE, 36, calle Vivienne, en Paris

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.

En Santander, en las principales farmacias.

La Agencia Española en Madrid, 51, calle del Sordo, antes Esposicion Extranjera, calle Mayor, núm. 10, sirve los pedidos. 5-1

¡¡¡OJO!!!

ECONOMIA DOMÉSTICA.

Los Sres. J. Gonzalez y Benito F. Regatillo acaban de abrir un despacho de GAS MILLE refinado y PETRÓLEO superior, en la Rivera, núm. 9, frente á la nueva plaza del Pescado, donde tambien se halla un buen surtido de lámparas y todo lo necesario para alumbrado, á precios arreglados. 6-5

Cal hidráulica fresca y superior.

Se vende por cajas, quintales y fanegas á precios equitativos, en la fábrica de yeso junto á la Catedral, calle de Ruamenor, num. 5: su dueño Juan de Rivero. 4-4

Ateneo Mercantil, Industrial y Recreativo.

Tocando á su término las obras del edificio, ha acordado la comision directiva celebrar sesion pública mixta á las ocho de la noche del 15 del próximo mes de mayo, debiendo tomar parte en ella todas las secciones.

Santander 30 de abril de 1868.—El Secretario de la comision directiva, José A. del Rio.

ALMACEN DE MUSICA

DE TOMÁS DE ITURRIAGA,

Calle de San Francisco, núm. 5.

Se hallan de venta métodos completos para la enseñanza musical, estudios de varios autores de fama para piano, toda clase de composiciones de ópera y zarzuela, obras de baile y otras. Se encarga asimismo de dar el más esmerado cumplimiento á todos los encargos que se sirvan confiarle. 1

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 30

Para Cádiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto el día 10 de mayo, si el tiempo lo permite, el vapor español

BUENAVENTURA,

su capitán D. Marcelino Cagigal.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Pérez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larriaga y compañía, Rivera, núm. 13.